

LA VERDAD

DIARIO MONARQUICO.

SANTANDER

Sábado 6 de Noviembre de 1886.

PRECIOS DE SUSCRICION.—Santander: un mes, 1 peseta 75 céntimos; tres meses, 4'50.—En el resto de España: tres meses, 5 pesetas.—Extranjero: seis meses, 20 idem.—Antillas Españolas: seis idem, 25 idem.—Repúblicas hispano-americanas: un año, 50 idem.—Pago ADELANTADO.

PRECIOS DE ANUNCIOS.—Primera plana y gaceta, 0'25 céntimos de peseta línea.—Tercera plana, 10 idem de idem.—Cuarta plana, 5 idem de idem.—Comunicados, 0'25 idem de idem línea.—Papeletas de defunción, 5 pesetas.—Rebaja proporcionada al número de inserciones.

NÚM. 1.135.

AÑO IV.

Se suscribe en la Administración, Santander, calle del Puente, número 16, y en las principales librerías del reino.

El pago de las suscripciones será adelantado, remitiendo su importe en libranzas del Giro múltiple ó en sellos de comunicaciones por carta certificada dirigida al Administrador del periódico, calle del Puente, número 16.

AMBOS MUNDOS

Magnífico surtido en altas novedades es el que acaba de llegar á la tienda AMBOS MUNDOS, San Francisco, 23 y Puerta la Sierra, 2, y que sin el engañoso llamativo de liquidacion, se vendrán á precios muy arreglados.

«AMBOS MUNDOS»
SAN FRANCISCO, 23, y PUERTA LA SIERRA, 2, de
JOAQUIN SAÑUDO. 3-3

Boletín Religioso

Santo de hoy.—San Leonardo, solitario y confesor, san Severo, ob. y conf. y san Félix.

LA VERDAD

Santander 6 de Noviembre de 1886.

LA SALUD DEL PRÍNCIPE.

Signe aumentando la mejoría en el estado del Príncipe.

Continúa disminuyendo la fiebre, y aumentando las fuerzas del Augusto enfermo.

Nuestro queridísimo compañero *El Siglo Futuro*, publica la siguiente carta:

«Munich, 1.º Noviembre 1886.

«Sr. Director de *El Siglo Futuro*.
«Muy señor mío: En la imposibilidad de contestar individualmente á las innumerables personas que durante la enfermedad de S. A. R. el Príncipe D. Jaime se han dirigido al Señor Duque de Madrid, me ordena mi Augusto amo haber llegar á todas la expresion de su profunda gratitud, por conducto del periódico que usted dignamente dirige.

«Las angustias sufridas por tantos corazones de españoles quedarían suficientemente compensadas si á cada uno de ellos le hubiese sido dado contemplar los inefables consuelos que recibía el Señor Duque de Madrid, oyendo subir al cielo, mezclado con sus oraciones, el clamor universal de aquella amadísima España, que en los delirios de la calentura su Augusto hijo agonizante invocaba con ternura indecible.

«Si el Señor Duque de Madrid conserva el inestimable tesoro de la vida de su amado hijo, en la fé de su corazón considera deberlo á las plegarias de los españoles, que le han reconquistado á la muerte.

«Dando á V. también gracias especiales, en nombre de mi Augusto amo, por la solicitud con que ha tranquilizado la ansiedad de todos los legitimistas españoles respecto á la preciosa vida de S. A. R., quedo siempre suyo atento seguro servidor Q. B. S. M.

«F. M. MELGAR»

No solo en España se ruega fervorosamente por la salud del Príncipe D. Jaime.

También nuestros hermanos los realistas franceses se han asociado á esta inmensa y grandiosa manifestacion de dolor por la enfermedad del hijo de D. Carlos.

Si la causa de ellas no fuera sobradamente triste, no podríamos contemplar sin alegría esas espléndidas manifestaciones que demuestran, una vez más, el amor que inspiran á todos los católicos nuestro Augusto Jefe y su familia, tanto por sus excepcionales y valiosas condiciones, cuanto por los salvadores principios que representan.

El dolor producido por la enfermedad de nuestro querido Príncipe, no solo halla eco en España; no solo conmueve á todos los corazones verdaderamente españoles, y los hace elevarse, unidos por un solo deseo, á Dios, pidiéndole la salud del ilustre enfermo, sino que también hace palpar á los corazones de los católicos franceses, que se unen á nosotros para dirigirse á la Divina Providencia, en demanda de piedad para la España tradicional que cifra sus esperanzas en el Augusto Príncipe.

A continuación insertamos algunos párrafos que cortamos de nuestro compañero *Le Journal de Paris*:

«Los partidarios de la legitimidad, los amigos verdaderos de la familia real, han experimentado durante esta semana toda clase de angustias.

«Ha podido temerse que la enfermedad del Príncipe Jaime de Borbon tuviera un desenlace fatal!

«La enfermedad que ha puesto en peligro los días del joven Príncipe, ha dado lugar á testimonios innumerables de lealtad y de adhesion de los realistas franceses hacia la casa de Borbon.

«¡Gracias á Dios se hallan lejos, muy lejos la funesta jornada de Gorritz y sus desgarradores recuerdos!

«Los realistas se han vuelto á hallar unidos y compactos en la expresion de sus sentimientos de respeto y de amor hacia la familia real, en presencia de la prueba cruel que le ha herido de improviso.

«Todos han movido con sus plegarias al cielo para obtener la curacion del nieto de nuestros reyes.

«En todas partes se han celebrado novenas y misas. En París la afluencia de gente ha sido notable en la iglesia del Sagrado Corazon de Montmartre, donde las plegarias no han cesado día y noche, en Nuestra Señora de las Victorias, en la tumba de Santa Genoveva, en el altar de Nuestra Señora del Perpetuo Socorro, en la capilla de los fieles esclavos del Sagrado Corazon, etcétera.

«La familia real ha recibido por millares cartas, tarjetas y telegramas.

«Las listas de inscripcion abiertas en las oficinas del *Journal de Paris* se han cubierto rápidamente de firmas.

«Nuestros amigos de provincias nos informan de que esta explosion espontánea de ardientes simpatías se ha producido igualmente en todos los pueblos de Francia.

«Y es que el Príncipe D. Jaime de Borbon se aparece á todos como la esperanza de la legitimidad, Príncipe español y nieto del rey de Francia, reposan sobre su cabeza los destinos de ambas naciones.

«Nacido el 27 de Junio de 1870, Jaime, Juan, Carlos, Felipe de Borbon y Borbon, ha cumplido la edad de la mayoría real.

«Robusto, adiestrado en todos los ejercicios corporales, educado por maestros de mérito superior, Jaime de Borbon, de un carácter resuelto, cristiano, y de sólido talento, reúne las cualidades que presagian á los buenos reyes y á los grandes soberanos.

«Hasta su completo restablecimiento, todos los que esperan la salud y la regeneracion de las naciones latinas del triunfo de la Monarquía legítima sobre la Revolucion, redoblarán sus instancias á Dios con el fin de arrancar á su misericordiosa bondad, para las naciones culpables, el pronto y completo restablecimiento del hijo único de D. Carlos y de doña Margarita.»

Pisto político

Habla *El Imparcial*:

«Inconvenientes de las inteligencias de Bobadilla y de Málaga para los Sres. Romero Robledo, general Salamanca y marqués de la Vega de Armijo.

Dice *La Epoca*:

«El Sr. Romero Robledo se dejaría en el camino sus antiguos ideales conservadores, por los que tanto y con tanta fortuna trabajó durante quince años; el Sr. Lopez Dominguez sus reformas políticas y militares, con las que no estuvo conforme ningun fusionista; y el señor marqués de la Vega de Armijo aquella tradicion de la antigua union liberal, que si pudo un día cometer la falta gravísima de lanzarse á lo desconocido en

el desastre de Alcolea, tuvo despues el valor de poner frenos á los revolucionarios del 68.»

Todas las cosas que se perdieran en el mundo fueran como éstas.

Porque sus dueños pueden tener la seguridad de que las encontrarán en el mismo sitio en que las dejan.»

¿Quién sabe?

De tal modo se vá arreglando esto, que no sería difícil que cuando esos señores fueran á buscar aquellas cosas, no las encontraran.

Ni el sitio tampoco.

Del *Correo*:

«La fábula del pastor y del lobo sigue representándose, despues de esto, en los asuntos de Bulgaria. Todos los días se grita que viene el lobo y que principiará la carnicería; todo se vuelven blindados que van y vienen de Sebastopol á Varna; más ruido todavía que esto hacen los tacones y las espuelas del general Kaulbars, y hasta ahora nada.»

Pero, ¿qué necesidad tiene *El Correo* de ir á Bulgaria á escuchar el ruido que hacen los tacones y las espuelas del general Kaulbars?

¿Le parece que hacen poco las espuelas y las botas del general Salamanca?

Es verdad que *El Correo* quiere demostrar que las botas y las espuelas, de Kaulbars meten mucho ruido, y no hacen nada. Y como las de Salamanca harán algo, y aún algos...

Velay.

Dice *El Liberal*:

«No es raro que los periódicos ministeriales estén satisfechos y gozosos.

El *Times*, nada menos que el *Times*, el periódico más importante de Europa, escribe lo siguiente:

«En la opinion pública, que ahora tiene en España casi tanto poder como en Inglaterra, el Sr. Sagasta y su gobierno han ganado, no un pequeño, sino un gran éxito, en esta ocasion.»

Pero ¡oh, decepcion! De igual manera hablaba el *Times* del Sr. Cánovas del Castillo, cuando estaban los conservadores en el poder.»

Pues opinamos que no se debe llamar *The Times* al célebre periódico inglés.

Sino la *Correspondencia de Inglaterra*. Y á propósito; ¿se sabe cuánto cuesta esa correspondencia del diario de Londres?

Convendría averiguarlo.

—209—

bosteaba á su lado; al baile, y bailaba á disgusto; á todas partes donde zumban la embriaguez y la disipacion, y apenas podia ocultar las náuseas que le sublevaban el corazón.

Una mañana que almorzaban los dos en el bosque de Bolonia, Narciso apoyándose en la mesa preguntó á su primo:

—Y bien! vienes aficionado á los ingleses?

—Ah! no: los ingleses son detestables en el extranjero, pero en su casa son execrables.

—Oh! oh! ya sabia yo que tenían muchos defectos... pero de dónde les viene su tradicional reputacion de hospitalidad?

—Lo ignoro. Verdad es que se apresuran á ofrecer asilo á todos los enemigos de las leyes y de la humanidad. A estos, sí, Inglaterra los acoge, los obsequia, los protege; les ayuda á comprar armas, á forjar máquinas é ingenios de asesinato ó de carnicería. A veces les provee de medios para llevar á su país el desorden, las revueltas y el esterminio, dispuesta, si salen mal, á abrirles los brazos, á consolarlos con ovaciones y á darles valor y esperanza. Nosotros que no

—208—

Algunos días despues, todo estaba preparado; colocó el duque su idea sobre los rails; la hizo silvar y lanzóla á todo vapor en el espacio.

VIII.

Por este tiempo volvió de Inglaterra M. Saintaz trayendo á su hijo Teódulo, mal curado todavía de su decepcion. Antes de volver á Besanzon resolvió el magistrado pasar unos meses en París cerca de su hermana. Puso no sin intencion al joven en manos de Narciso, queriendo hacerle beber á toda costa el agua del olvido.

Estaba entonces Narciso completamente transformado. Su fogosidad se enfriaba. La saciedad habia provocado en él disgusto á todo. Reuacia la calma, por cansancio, en medio de sus agotadas pasiones. Ya no amaba el tumulto, y aunque conservaba todavía el lenguaje de la locura, sus pensamientos tocaban á la madurez.

Esmeróse sin embargo en distraer á su primo, pero sus esfuerzos eran ficticios. Excitábase á reír sin poder reír él mismo; conducíale al teatro, y

—205—

Pasaba desde entonces por afiliado á la francmasonería. Esta revelacion le hizo muy sospechoso á los ojos de M. Huerty que guardaba rencor á los franc-masones por la traicion de su cagero, y los consideraba como hambrientos lobos coaligados para devorar á los hombres de bien.

La recomendacion del abate Saintaz era de poco peso á sus ojos. Conocia demasiado la indulgencia del párroco de Saldoma y su facilidad en dar certificados de probidad. El noble mason habia sido, sin provecho, vil y mentiroso.

Parecióle, sin embargo, posible que aleccionado por el descalabro sufrido ante los electores, hubiera vuelto el duque sinceramente al sentimiento de la justicia y del derecho, y quisiera, con conciencia, poner en ejecucion un gran pensamiento filantrópico.

Lo que distinguía á Puhans de los aventureros vulgares era ser dueño de una gran fortuna. Estimábase sus tierras en cuatrocientos mil francos. Su quinta sola con el parque valía cien mil, y aún hubiera subido el precio en otros tiempos.

LOS AMIGOS DEL PUEBLO.—T. IV. 35

Correspondencia

Sr. Director de LA VERDAD.

Madrid 4 de Noviembre de de 1886.

Mi estimado y respetable amigo: La enfermedad del Príncipe D. Jaime, en medio del general sentimiento que en España y fuera de España ha producido, ha revelado al mundo la vitalidad, robustez y energía de los elementos que constituyen nuestra comunión.

El *cadáver* del carlismo tantas veces sepultado por los liberales, en sus periódicos, en sus ateneos y en sus parlamentos, se ha levantado siempre con igual brío, siempre con idéntica constancia, cada vez que las circunstancias han exigido, diara fé de su existencia, en vano negada por el liberalismo, no por propio convencimiento sino porque así le conviene aparentarlo para embaucar á los infelices á quienes tiene seducidos por el oropel de sus doctrinas.

Desde la capital de provincia más populosa hasta el lugar más escondido é ignorado, en toda España ha resonado el mismo grito de angustia, idénticas súplicas, igual fervor para pedir á Dios la vida del Príncipe que simboliza en lo futuro las más preciadas esperanzas de la patria.

No un partido político, no un interés de bandera pueden inspirar la serie de actos que estos días venimos presenciando. Hay algo más que todo esto en las manifestaciones de dolor á que se ha entregado España entera, la España que ora, paga y trabaja, la España que no transige ni transigir puede con el liberalismo que intenta matar su fé, empequeñecer y destruir su entidad nacional, arruinar su industria, empobrecer su suelo, cerrar el comercio con el mundo, que no se propaga con tratados si estos no están garantidos por el respeto que inspiran los estados fuertes y vigorosos.

En el duelo nacional observado en estos días existe el temor para España de verse cerrar las puertas á esperanzas de una regeneración reparadora de los desastres revolucionarios.

España ha comprendido el valor de esa familia augusta y proscrita, lo que pesa y pesar puede en los destinos del país, y de aquí el carácter general y espontáneo de las manifestaciones de dolor, la ansiedad con que hasta nuestros propios enemigos esperaban noticias de Munich, hasta la misma pasividad del gobierno frente á esas manifestaciones.

¿Se quiere una prueba mas palmaria de que aquí todo se considera transitorio, todo efímero, todo perecedero, menos las fundadas esperanzas de la España tradicional?

Alabemos á Dios que por el camino de la aflicción ha descubierto nuestra fuerza, alabemosle, y sobre todo recibamos como un aviso del cielo la enfermedad que ha puesto á las puertas del sepulcro al nieto de cien reyes, y hagámonos dignos por nuestra conducta intransigente con el error, por nuestra decisión en defender la verdad, del beneficio que ya parece seguro nos dispensa.

De otro modo temblamos ante su justicia cuyos relámpagos han cruzado sobre nuestras cabezas.

Suyo afectísimo.—T.

Sr. Director de LA VERDAD.

Ampuero 5 de Noviembre de 1886.

Muy Sr. mio y amigo: Despues de las solemnes honras fúnebres que há pocos dias se celebraron en esta parroquia de Ampuero por el eterno descanso del Sr. Obispo de Daulia (q. e. p. d.) solo faltaba se hiciera algo por la salud de don Jaime.

Y en efecto; los tradicionalistas de esta villa, deseando ver pronto restablecido al augusto enfermo, acordaron celebrar y celebraron ayer una

solemnísima función religiosa pidiendo á Dios que en cuyas manos está la salud y la vida de los hombres, la conceda larga y feliz al joven Príncipe para bien de nuestra querida España, y felicidad de los españoles.

¡Quiera Dios escucha: benigno las súplicas de tanta misericordia con tan fervientes oraciones! Sin más por hoy disponga de su afectísimo amigo,

El Corresponsal.

París 3 de Noviembre de 1886.

Dos cuestiones preocupan actualmente la diplomacia: las de Bulgaria y Egipto. Los búlgaros empiezan á cansar á la Europa. Los búlgaros han vacilado algun tiempo, acaban de abrir el Sobranié para escuchar la lectura de un mensaje insignificante. Han enviado á Constantinopla á M. Grekoff, que ha tratado inútilmente de obtener el apoyo de la Puerta. Abandonados de todos, concluirán por ceder ante Rusia.

No es posible aprobar la acción brutal, los procedimientos inauditos de los agentes rusos, pero no se puede negar que, sin Rusia, Bulgaria no existiría como nación.

Los búlgaros se pusieron del lado del más fuerte en 1877, sin tomar en cuenta los tratados y el derecho de gentes. Eran más felices que los labradores rusos, gozaban de la autonomía comunal y estaban exentos del servicio militar. No obedeciendo sino al fanatismo religioso, favorecieron la invasión, sancionando así el desmoronamiento de la fuerza. No se les podría comparar á los griegos ni á los serbios que se insurreccionaron valerosamente y sin mirar atrás.

Londres 3 de Noviembre.—El conde de Paris ha teleografiado al periódico *Central News*.

«Los periódicos franceses refieren que una tentativa de robo con efracción se ha verificado en el Sheen-house; no hay pues motivo para ocultar ya ese incidente. Un ladrón de profesión se ha introducido efectivamente por medio de una escalera en un cuarto del primer piso de mi casa. Allí penetró en el dormitorio contiguo arrestrándose por el suelo. La condesa se apercibió la primera de su presencia. El ladrón se escapó en seguida, y me faltó tiempo para apuntarle con mi revólver, de otro modo, no hubiera salido vivo de Sheen-house.»

La emperatriz Eugenia va á llegar á París donde pasará una semana en casa de la Duquesa de Mouchy. Durante su permanencia en Francia ha expresado el deseo de no recibir á nadie. La emperatriz vá á Italia, donde piensa permanecer hasta fines de Febrero. La acompañarán en ese viaje M. Lebreton y M. Franceschini Plesti.

Esta mañana ha llegado al hotel Mirabeau el gran duque Alejandro Michailovitch, alférez de navío de la marina imperial rusa. Viene del Havre, donde estaciona por algunos dias la corbeta rusa *Rynda*, á cuyo bordo sirve.

Los rusos en Varna.—Telegrafian de Sofía al *Times* de esta mañana:

«Más de cien marineros rusos han desembarcado en Varna el sábado.

Algunos de ellos, conducidos por un cavalet del consulado ruso, se dirigieron hácia la prisión, allí gritaron á los prisioneros que serian libres en los tres dias. Los gendarmes no se atrevieron á intervenir por haber recibido la orden de respetar á los súbditos rusos. El número de oficiales prisioneros por complicidad en el complot de 20 de Agosto, es de 77.»

Constantinopla 2 de Noviembre.—El sultán

Hable así el periódico conservador y dirá una verdad.

Que todos saben.

¿Cuándo se acabará esa raza de vampiros que se alimentan de la sangre de los míseros españoles?

Dice *El Anunciador de Pontevedra*:

«En la Coruña va á publicarse un periódico, que llevará por título *La Albarda*.

»El colega que nos comunica esta noticia, no dice á quién han de ponerla.»

Ni es fácil averiguarlo.

Hay tantos liberales que la merecen...

Todos, desde los que forman en las abigarradas filas de la Union Católica, hasta los que figuran en las del pacto sinalagmático.

De *La Union*:

«Habla *El Progreso* de sus supuestas persecuciones, y dice:

«Cánovas pasó, y con él algo más para no volver.

»Nosotros presos, proscritos y perseguidos, estamos en pié.»

En pié y tambaleándose.

Y esto que hasta ahora las precauciones fueron de mentirijillas.

Espere *El Progreso* que venga un gobierno que haga cumplir la ley en todo su vigor, gobierno que vendrá.

Y veremos cuántos minutos se tambalea el órgano del Sr. Ruiz Zorrilla.»

Ni Ruiz Zorrilla ni su órgano se tambalearán muchos minutos.

Porque caerán pronto.

Pero de pié.

Y por cierto, que ni los mestizos ni el gobierno fuerte, al que alude *La Union*, lograrán derribarlos.

Esto no quiere decir que no se les derribe. Los zorrillistas caerán.

Pero al mismo tiempo caerán los mestizos.

Y ni unos ni otros volverán á levantarse.

Y habla *La Epoca*:

«Nadie duda que el Sr. Romero Robledo, el señor marqués de la Vega de Armijo y los generales Lopez Dominguez y Salamanca, son monárquicos leales, hombres de gran mérito, políticos de buena fé; pero si son todo esto, ¿como se atreven á perturbar las fuerzas organizadas y dar vida á una tercera agrupación en que se confundan los disidentes de los conservadores, de los fusionistas y de los demócratas? ¿Qué principios comunes van á definir, y qué procedimientos van adoptar? ¿Triunfará el radicalismo del general Lopez Dominguez, ó la tendencia templada del castellano de Mos y del ex-ministro del 75? »

»Eso es lo que nadie sabe, y en ese caso se pierden los cálculos de cuantos reflexionan fríamente que esta política de agravios y resentimientos no puede conducir á nada que sea en prestigio de lo que todos amamos y defendemos.»

Pero conducirá á satisfacer ambiciones y necesidades de los políticos que constituirán la tercera agrupación.

Que es lo que estos guerran demostrar. Lo demás no importa nada.

Son pamplinas.

Lo mismo para los disidentes de la fusión, que para todos los liberales dinásticos.

Los conservadores ortodoxos inclusive.

Leemos:

«Un periódico democrático al que otro izquierdista censura sus benevolencias hácia Sagasta, dice que mientras no esté convencido de que el Sr. Sagasta no cumplirá sus promesas, insistirá en su benevolencia.

Consecuencia; que el colega no se colocará enfrente del Sr. Sagasta, hasta que éste haya caído del poder.»

Otra benevolencia que tendrá tambien su cuenta y razon.

Pero, señor; ¡qué extendida está la correspondencia para el gobierno!

¡Y cuánto produce el sudor del contribuyente!

Quiere *El Correo* que no se hable más del tercer partido, ni de las reformas militares, ni de los disidentes.

¿Pues de qué quiere *El Correo* que se hable?

Porque de la ineptitud del gobierno es innecesario hablar.

Toda España está enterada.

Dice un periódico:

«Ayer no conferenció el general Martinez Campos más que con el Sr. Sagasta. Menos mal.

Otros dias, la mayor parte de ellos, conferencia con tres ó cuatro ministros.

Por cierto que el hombre anda como un azacán de casa en casa.

¿No sería mejor, para evitarle molestias, que fuesen los ministros á despachar al domicilio del general?»

Lo mejor sería que se fueran todos con la música á otra parte.

Para evitar molestias al país.

Que no son pocas las que le causan.

Una barbaridad de molestias, como diría el mismo general.

Dice un periódico monárquico que los republicanos que envían dinero á sus amigos emigrados, podrán exclamar, pasado algun tiempo:

«¡Bendita república, cuánto me cuestas!»

Y un periódico republicano contesta á esto:

«Es verdad.

En cambio, los monárquicos hace ya muchos años que pueden decir:

—Bendita monarquía, ¡cuánto te cuestó!

Conque váyase lo uno por lo otro.»

Sí; váyase lo uno por lo otro, que el bendito é inocente país paga.

Este sí que puede decir encarándose con los monárquicos liberales y con los republicanos:

¡Benditos farsantes, ¡cuánto me costais!

Dice un periódico conservador:

«Los partidos ya están formados, y se nutren de las fuerzas productoras y de las fuerzas liberales del país.»

De lo que se nutren es de los productos del país.

Y del sudor del contribuyente que ora y trabaja.

Como ignoraba la precaucion tomada por el duque para poner á cubierto intereses, no se cuidó de advertirlo el banquero.

—Este muchacho, pensó, tiene fé en su idea. No se compromete por capricho medio millon en una utopia; porque no puede ignorar que si el proyecto fracasa, recaerán los gastos sobre su quinta.

Despues de todo, podia estar enamorado de un sueño; su buena fé no imprimia á la especulacion fortuna en el éxito.

No obstante, M. Heurty examinó mas seriamente el plan que le habia sometido.

Encontró en él muchas dificultades. Era la mayor convocar cuarenta millones en medio de la ruina de la fortuna pública. Podian, es verdad, limitarse los gastos y no extender la ejecución sino en la medida exacta de los recursos.

Sin embargo vaciló.

Durante el tiempo en que deliberaba, oyó un dia en la bolsa pronunciar el nombre de *Banco del trabajo*.

Volvióse. Eran dos agentes de negocios que

evaluaban las ganancias de esta grandiosa especulacion. M. Heurty aplicó disimuladamente el oido.

Los agentes citaban el nombre del banquero que debia estar encargado de dirigir el negocio. Escuchó con mas curiosidad: el nombre que pronunciaban no era el suyo.

Reflexionó.

Desconfiaría el duque de Pouhans de las seguridades que le habia dado, ó queria, en caso de desaire, prepararse un refugio?

Como no era, sin embargo, hombre que se dejaba coger fácilmente, buscó entre la multitud al banquero que habian nombrado y lo sondeó.

—Conoceis tambien el negocio? respondióle.

Esto fué bastante para decidir á M. Heurty. La envidia hizo desaparecer todas las vacilaciones que le habian detenido. Temió dejar pasar la especulacion á otros manos y resolvió aceptarla.

Dirigióse en persona al palacio del duque de Pouhans, prometiéndole su concurso y le abrió desde luego en su casa un crédito de cinco millones.

somos ni proscritos, ni conspiradores, ni enemigos de nuestra patria, hemos sido acogidos y tratados como enemigos de Inglaterra.

—Sin embargo ha enviado recientemente cien mil francos á los obreros franceses que estaban sin trabajo.

—Lo sé. Con este socorro la huelga se ha prolongado quince dias, durante estos quince dias las fábricas francesas han guardado fiesta, las demandas han tomado el camino de Londres. Este préstamo de cien mil francos ha producido á los fabricantes ingleses un beneficio de muchos millones.

—Lo sospechaba y casi lo aseguré sin saberlo. Pérfida Albion!

—Por qué tienen huelga los obreros? —Hay varias razones... Y qué piensas de la industria inglesa?

—Es tosca y sin gusto. En la mayor parte de las manufacturas los trabajos artísticos están confiados á obreros franceses. Algunas veces hasta compran en Francia géneros enteramente fabricados y se contentan, como suprema perfección

ha recibido hoy á las dos á sir William Withe el nuevo embajador inglés. En los discursos amistosos pronunciados no se ha hecho la menor alusion á ningun incidente de la política actual.

Sir W. Withe ha tenido despues una corta audiencia privada.

En la solemne sesion celebrada el lunes en la Academia de Ciencias, M. Pasteur ha leído una memoria muy importante, en tres partes, que trata de los resultados estadísticos de la cura de la hidrofobia, de ciertas modificaciones y de nuevas experiencias hechas sobre animales.

Resulta de los datos oficiales que hasta el dia 31 de Octubre han sido curadas en el laboratorio de M. Pasteur 2.400 personas mordidas por perros ú otros animales rabiosos, venidas del extranjero y de provincias. La proporcion de las personas inoculadas en este primer año dá el siguiente resultado: por cada 170 individuos curados radicalmente, un solo muerto. Sobre 1,700 franceses curados, 10 solamente han sucumbido, entre los cuales 6 niños, un anciano de 70 años y personas inoculadas de 30 á 40 dias despues de haber sido mordidas. Despues de leida la memoria el presidente, almirante M. Jurien de la Graviere dirigió á M. Pasteur las más vivas felicitaciones en nombre de la Academia.

Ultima hora.—M. de Freycinet ha recibido esta mañana á varios miembros del parlamento, particularmente MM. Deves, senador, y Adolfo Cochery, diputado. El sucesor de M. Baihant, ministro de Obras Públicas no ha sido elegido todavía. Mañana jueves se resolverá esta cuestion en el consejo de ministros que presidirá M. Grevy.

Probablemente será nombrado M. Deves.

Los ingleses en las Indias.—Rangoon 3 de Noviembre.—Una comision de Shans, en nombre de un jefe de tribu ha venido á someterse al comisario inglés en Myinghyang. Se anuncia que otro comisario M. Ghissen y su escolta, compuesta de 20 hombres, han sido sorprendidos y degollados cerca del rio Kyendwen por una cuadrilla de rebeldes.

Se considera como cierto el nombramiento de M. Bihourd, director en el ministerio de la Gobernacion, para residente general en Túnez.

Bolsa.—4 1/2 por 100, 108'95; 3 por 100 id., 82'52.—Exterior español, 65; Norte de España, 378'75.—Zaragoza, 343'75.

DE MADRID.

Barcelona 4.—Interior, 64'25; exterior, 65'40.

Madrid 4.—4 por 100, contado, 64'90. Fin de mes, 64'15. Exterior, 65'10. Amortizable, 79'45. Cubas, 95'15. Banco de España, 377, operaciones.

Madrid 4 (8'25 noche.)—Se ha comentado mucho esta tarde en el salon de conferencias del Congreso la actitud tomada por El Imparcial y El Liberal, pues mientras el primero hace la causa del tercer partido y del general Lopez Dominguez, el segundo ataca energicamente la formacion de dicho partido y á los hombres que la pretenden.

En el consejo que se ha celebrado bajo la presidencia de la regente, el Sr. Sagasta ha fijado su principal atencion en el estado de la política exterior como consecuencia de los sucesos de Bulgaria.

Los consejeros acordaron permanecer en una actitud expectante, esperando al desarrollo que puedan tener los sucesos. Despues se ocuparon del despacho de varios asuntos de escaso interés, al decir de los ministros.

Segun se deduce de los reglamentos de la inspeccion de Seguridad que han pasado al consejo de Estado, el Sr. Daban pretende darle á dicho centro un carácter militar en lo que se refiere á su organizacion.

El Sr. Leon y Castillo ha sido autorizado por sus compañeros para ultimar la combinacion de gobernadores.

En vista de los telegramas que se han recibido dando cuenta de la mejoría de D. Jaime, varios tradicionalistas de Madrid han felicitado por telegrama á D. Carlos de Borbon.

Además de los asuntos indicados, el Consejo de ministros se ocupó de trazar las líneas generales para el próximo plan parlamentario.

Se firmaron varios decretos de indulto, entre ellos uno de pena de muerte de la Audiencia de Valladolid.

Se ha dicho esta tarde que el gobernador militar del departamento de Cartagena, habia presentado la dimision de su cargo.

El Sábado aparecerá el primer número del periódico La Regencia.

El nuevo gobernador de Zaragoza, Sr. Montes, ha estado á despedirse del Sr. Sagasta.

Pasado mañana saldrá á tomar posesion de su destino.

DEL EXTRANJERO.

(De nuestro corresponsal.)

Paris 4 (6'25 tarde.)—4 por 100 exterior español, 65'31.

Es muy comentada por la prensa la conferencia que publica el Journal des Debats, celebrada entre un redactor de este periódico y el señor Salmeron y Alonso. De dicha conferencia se desprende que dicho hombre público permanece en la misma actitud que antes, ó sea declarando que desean llegar al poder por medio del progreso pacífico, pero no condena las revoluciones hasta que se afirme la soberanía nacional y se establezca el sufragio universal.

Segun telegramas recibidos de Madrid, la situacion del Sr. Sagasta es tan desesperada, que se hace inevitable una próxima crisis total, sustituyéndola un gobierno de energía que mate las nuevas insurrecciones que se preparan.

Dáse como seguro que durante la discusion de los presupuestos, surjan nuevas complicaciones que den por resultado la salida del actual gabinete de otros ministros.

Londres 4.—Ya se ha hecho público el acuerdo tomado por la gran Sobranie en sesion secreta, de que el príncipe Alejandro vuelva á ocupar el trono. En vista de esto, el czar ha ordenado que á la mayor brevedad se hagan los preparativos para que las tropas marchen sobre Bulgaria para ocuparla militarmente.

Bucharest 5.—En virtud de las disidencias que reinan entre los individuos que forman el gobierno de la regencia, algunos de estos se oponen á la reeleccion del príncipe Alejandro.

Esto hace que la cuestion de Bulgaria se halle más complicada.

Londres 4.—Los parciales del príncipe Alejandro piensan resistir con la fuerza las imposiciones de Rusia.

Ultramar

Hé aquí las noticias que se han recibido de Filipinas, y que alcanzan al 15 de Setiembre:

Ha llegado á Manila el datto Narom, persona de gran autoridad y prestigio en Joló y en la Paragua y decidido partidario de España.

El gobernador general le ha recibido diferentes veces en su palacio, celebrando algunas conferencias. Dícese que es muy simpático en su trato y bastante ilustrado.

En el mes actual eran esperados otros dattos importantes de Mindanao y Joló.

Los mandarines chinos, dicen á un periódico, acompañados de un fraile dominico que servia de intérprete, han visitado á las principales autoridades, siendo obsequiados por todos al verificar sus visitas. El intendente de Hacienda les regaló dos mapas del archipiélago. Segun el Daily News, de Hong-Kong, uno de ellos se llama Ohg-Eng-Hoe, pertenece á una familia de Penang, es superintendente de telégrafos en Kuangtung y tiene categoría de general por breve imperial. Ha servido bajo las órdenes de Ting-Jihchang y del general inglés Gordon, asistiendo con éste á la toma de Sorochow.

Su compañero en la comision que aquí les ha traído es Ju Yeng-Mei, prefecto expectante (no juez), y por muchos años ha sido cónsul chino en Yokohama.

Por más que se diga que su visita no tiene otro objeto que ver estas tierras por encargo del virey de los Doskwang, dudo que solo esto sea y no esté relacionada con la cuestion de la inmigracion á este país de los de su raza.

El dia 9 ocurrió en el barrio del Fondo en Manila, una escaramuza entre varios individuos de infantería y unos chinos vendedores de comestibles y otros efectos. Los soldados concluyeron la cuestion á palos, maltratando á los chinos, de los que resultaron heridos.

El dia 14 se repitió la misma escena en el mercado de la Divisoria, entre varios soldados vestidos de paisanos y unos cuantos chinos.

Los soldados fueron detenidos por la veterana y entregados al jefe del cuerpo.

A La Correspondencia de España le comunican con fecha 15 de Octubre, entre otras, las siguientes noticias de la Habana:

«En los dias 7, 8 y 9 del actual se sintió particularmente en la provincia de Pinar del Rio otro ciclón, que ha causado pérdidas de consideracion, acabando con semilleros de tabaco, viandas de todas especies de las pocas que quedaban

de las anteriores temporales, varios animales ahogados y algunas casas caidas. El viento empezó por el Nordeste y acabó por el Oeste, siendo el más fuerte el del Sur. La situacion de los habitantes de Vuelta Abajo es en extremo angustiosa, pues se encuentran la mayor parte de los vegueros sin recursos de ninguna especie.

En Viñals, isla de Pinos, San Luis y pueblos comarcanos las pérdidas tambien han sido de mucha consideracion.

Las noticias recibidas de los mercados extranjeros manifiestan constante baja, y esto obliga al retraimiento á compradores y vendedores, continuando por esta causa la misma calma y paralización en nuestro mercado que la que avisé en mi anterior revista.

En la última semana ha habido completa calma respecto á operaciones con destino á los mercados vecinos, y por lo mismo los precios son hoy enteramente nominales.

Ha cerrado el mercado muy quieto, y la tendencia es de baja.

En los mercados de los Estados-Unidos se hace muy poco ó nada; los refinadores trabajan con las existencias de compras anteriores. Los 5,000 sacos centrífuga que llevó el vapor correo Méjico á Nueva-York se colocaron á 2 7/8 costo y flete.

Las únicas ventas efectuadas han sido: centrífugas, una reventa de 2417 sacos, polarizacion 97 á la refineria de Cárdenas, á 5 5/16 reales, y 1400 sacos polarizacion 98 para la península á 5,30 reales, y 4000 sacos polarizacion 97,80 á última hora, á 5 reales arroba. De mascabados nada se ha hecho. Azúcar de miel, encañados.

Los embarques efectuados durante la última semana en toda la isla para los Estados Unidos suman 47.124 sacos y 3.832 bocoyes, además un cargamento para Montreal de 14.600 sacos.

La esportacion total durante el mes de setiembre en la isla representa 16.981 bocoyes y 182478 sacos, ó sean 35.859 toneladas inglesas.

El oro del cuño español se cotizaba á última hora de 228 á 228 3/4 por 100 premio.

Noticias

Despues de terminada la solemne funcion religiosa de que nos dá cuenta nuestro corresponsal de Ampuero, se mandó á Madrid el siguiente telegrama:

«D. Ramon Nocedal, Tradicionalistas de Ampuero (Santander) celebraron dia 4 solemnisima funcion salud don Jaime.

Felicitan señor Duque Madrid. P. Gonzalez.»

Diputacion provincial.

Por falta de número no celebró anoche sesion esta corporacion.

Ayuntamiento.

Sesion celebrada en el dia de ayer.

Ocupaba la presidencia el señor Leita. Se aprobó el acta de la anterior, y se dió cuenta de que excusaba su asistencia el señor Lastra. Se enteró el ayuntamiento de haberle sido aceptada la dimision al señor Vazquez, y de haber sido nombrado alcalde el señor Trueba.

Ocupó este la silla presidencial, y dijo entre otras cosas que seria severo con las mayorías, é indulgente con las minorías, que se formasen al tratar en el seno de la corporacion ciertos asuntos que de continuo ocupan la atencion de los concejales, pues el sabe que tratándose de otras materias de reconocida importancia para la prosperidad de Santander, no se conocen en el ayuntamiento mayorías ni minorías, sino que todos los que le constituyen están siempre de acuerdo, porque caminan hácia un solo fin.

Tambien dijo el señor Trueba, (y lo decia «muy alto»), que era leal servidor del jefe del Estado y de la reina regente que le habia dispensado la «alta é inmerecida honra» de nombrarle para desempeñar el cargo de alcalde de esta ciudad.

Pronunciado por el señor Trueba el consabido é indispensable «He dicho», pidió la palabra el señor Leita para hacer constar que tanto él como sus compañeros agradecian las frases encomiásticas y cariñosas que el presidente les habia dirigido en su discurso, y que desde luego podia estar persuadido el nuevo alcalde de que el ayuntamiento en pleno estaria á su lado siempre que debiera estar.

Se cursaron: A la comision de Policía una comunicacion del Gobernador ordenando la clausura del cementerio de Cueto.

A la alcaldía, la real orden en que se aprueba la providencia dictada por el gobernador aprobando un acuerdo del ayuntamiento en una solicitud de D. José de la Revilla, y de la cual ya dimos conocimiento hace dias á nuestros lectores.

A la Comision de Hacienda una comunicacion del comisionado de apremio nombrado contra el ayuntamiento, en la que pedia nota detallada de los bienes que éste posee, de lo que valen y producen, para proceder al embargo, por haber

transcurrido con exceso el plazo designado para hacer entrega de la cantidad que se adeuda á la Diputacion provincial.

A la de Hacienda la copia de la sentencia dictada por la Audiencia de esta ciudad, desestimando el recurso de casacion que el ayuntamiento interpuso en la causa seguida por la muerte de Pedro Sagredo (a) el maletero.

Despacháronse despues otros asuntos de muy escasa importancia, y de los cuales no damos cuenta en este número por ser excesivo el original que para él habiamos preparado, y se levantó la sesion á las ocho menos diez.

Han sido denunciadas por el mal estado en que se encuentran, las fachadas de la casa núm. 4 de la calle de Roca, propiedad de D. Manuel Saez Gordon.

Ayer por la mañana fué conducido á la última morada el cadáver de un hijo de corta edad del señor teniente coronel del batallon de Bailén que guarnece esta plaza.

Presidia el duelo el Sr. Gobernador militar, acompañado de un crecido número de jefes y oficiales, y cerraba el séquito la banda de música militar.

Movimiento de buques

ENTRADOS.

Vapor Pelayo, 125 ts., c. Benguria, de Burdeos con carga general.

Id. Hernani, 301 ts., c. Castroman, de Bayona con tabla.

Id. Galicia, de 146 ts., c. Ponce, de Bayona con tejidos.

Bergantin goleta noruego Harma, de 301 toneladas, c. Osuldeen, de Hesnosand con maderera.

Lugre francés Elisa, de 49 ts., c. Lopert, de Hernoud con carbon y hoja de lata.

Vapor Molina, de 457 ts., c. Vinjoy, de Hamburgo con velas.

DESPACHADOS.

Id. Progreso, 130 ts., c. Olivares, para Bilbao con petróleo y café.

Id. Barambio, 525 ts., c. Piñole, para Almería con tabaco, cebada y arroz.

Id. Canosa, 97 ts., c. Sanchez, para Lúcar con bacalao, tabaco, cebada y café.

Id. San Miguel, 69 ts., c. Barturen, para San Sebastian con tabaco, azúcar, café y arroz.

Vapor francés Washington, de 1922 ts., capitán Servant, para Saint Nazaire con vino y aceite.

LA BIENHECHORA.

ATARAZANAS, 8, 2.

Agencia de negocios.—Venta y compra de fincas, administracion, etc. etc.

Se venden terrenos en sitios céntricos y en las afueras; fincas de recreo; pisos en cualquier sitio: los hay desde 1,500 pesetas en adelante.—Se facilita dinero con hipotecas ó cualquier garantía que convenga. 15a6

ANUNCIO

En el acreditado establecimiento del dorador D. Emilio del Campo, situado en la calle de Puerta la Sierra, encontrará el público un surtido completo en estamperia religiosa, especialidad en corazones de Jesus y Maria, espejos y marcos dorados; y molduras para toda clase de estampas. 3

Afinador de pianos y armoniums

Medio 25, 4. 3

SUN FIRE OFFICE.

Compañía inglesa de seguros contra incendios á prima fija, establecida en Londres desde el año de 1710.

Esta poderosa y antiquísima compañía, que figura y ha figurado siempre á la cabeza de las en Inglaterra existentes, y que desde hace bastantes años opera en España, asegura con primas moderadas y bajo condiciones favorables para los que acuden á ella.

Contando ya esta Compañía 126 años de existencia y cotizándose constantemente sus acciones con prima ó beneficio tan alto como el de más de 10.000 pesetas una, segun comprobantes imparciales; su importancia y solidez son manifiestas.

Su agente en Santander:

José Rodriguez Lopez.

Oficinas: Muelle, núm. 22, entresuelo. 5-3

GRAN

GALERÍA ESTEREOGRÁFICA,

única en su clase en España.

12 — Calle del Correo — 12.

Espectáculo propio de la verdad, instructivo, recreativo y moral.

Entrada, 2 reales — Niños, 1 real. 3

Santander.—Imprenta Católica, Puente, 16.

